



Siamés

GATOS MEDIANOS

ORIGEN

Tailandia

TEMPERAMENTO

Alegre, extrovertido,
dependiente

PELAJE

Corto

TAMAÑO

Mediano

PESO

2 – 5.5 kg

EXPECTATIVA DE VIDA

15 – 18 años



Información general

Alegre, elegante, inigualable, así es el gato Siamés. En su original **Tailandia**, era un gato reverenciado por monjes y reyes, y abundaba en los templos y los palacios. A pesar de ser **sumamente estilizado y esbelto**, se trata de una **raza natural**.

El Siamés se caracteriza por su **cabeza triangular**, por un **cuerpo y miembros largos**, y una **cola expresiva que parece no tener fin**. Esta raza divide opiniones, pero lo que nadie puede negar es que se trata de uno de los gatos más reconocibles y singulares que existen.

ORIGEN

El Siamés es una raza antigua que se originó en Tailandia (antes llamado Siam).

PELAJE

Con un pelaje corto, fino y muy pegado al cuerpo, el Siamés tiene un aspecto resplandeciente.

PESO

Las hembras pueden pesar de 2.5 a 3.5 kg, mientras que los machos suelen estar entre los 3.5 y los 5 kg. La diferencia de tamaño entre machos y hembras es marcada.

TEMPERAMENTO

El Siamés es un gato activo, afectuoso y que crea vínculos muy fuertes con su dueño. Es muy sociable y le gusta participar en todas tus actividades. Además, es conocido por su interminable charla.

TAMAÑO

El Siamés es un gato mediano, de cola fina, angular y estilizado. Está en el extremo de la conformación esbelta o svelte.

EXPECTATIVA DE VIDA

El Siamés es longevo y, por lo general, vive de 15 a 18 años, aunque frecuentemente llega a los 20 o más.

Características

NIVEL DE ENERGÍA



NECESIDAD DE ATENCIÓN



APEGO A SU DUEÑO



DOCILIDAD



ASEO NECESARIO



INDEPENDENCIA



VOCALIZACIÓN



Compatible con



OTRAS MASCOTAS

El Siamés **no tolera estar solo** así que, cuando no estás tú para hacerle compañía, se *resigna* a entretenerse con algún perro amigable o, de preferencia, otro gato Siamés. De hecho, si estás poco en casa, es fundamental que el Siamés tenga un amigo, o de lo contrario no habrá fin a sus **travesuras**.



NIÑOS

Los Siameses **se apegan a una sola persona**, pero **toleran muy bien al resto de la familia, incluso a los niños**. Sin embargo, este gato es más apropiado para niños mayores de 8 años, que ya sepan cómo tratar con respeto a una mascota y cómo jugar con ésta. El Siamés **no es un gato dócil** y definitivamente protestará si algo no le gusta.



Color y pelaje

El Siamés tiene las **puntas coloreadas**, es decir, cola, miembros, orejas y cara son de un tono más oscuro que el resto del cuerpo. En el Siamés tradicional, las puntas son **color foca (café oscuro)** y el cuerpo es **crema**. Actualmente, hay Siameses con **puntas azules, chocolate y lila**. Además, algunos criadores han desarrollado **puntas jaspeadas o atigradas**, un patrón que a veces se llama *puntas de lince*.

El manto del Siamés es sencillo (no tiene lanilla), muda poco, es corto y tiene una agradable textura sedosa.

Todos los Siameses tienen los ojos de un azul profundo.



Temperamento y comportamiento

El Siamés es el **parlanchín de los gatos**. Le encanta contarte sobre su día y tener largas conversaciones. Adonde sea que vayas, el Siamés quiere estar ahí, hagas lo que hagas, quiere formar parte de ello.

Como es un gato **inteligente y activo**, necesita mucha **estimulación mental**, lugares para escalar y acertijos que resolver; pero no creas que puedes dejarle un juguete y olvidarte de él, por el contrario, el Siamés **exige tu atención** y, si se la niegas, prepárate para un **sinfín de travesuras**.

El gato Siamés es muy dependiente y **detesta la soledad**. Si estás poco en casa, es fundamental que le consigas un compañero, de preferencia, otro gato Siamés.



Cuidados e higiene

Con su manto **corto y fino**, el Siamés **requiere cuidados mínimos**. Se recomienda **cepillarlo una vez por semana** para distribuir los aceites naturales de su piel y remover el polvo y el pelo muerto.

Puesto que el Siamés **acumula sarro en su dentadura más rápido que otras razas**, conviene cepillarle los dientes con mayor frecuencia.

Existe un gran debate entre los amantes de los gatos sobre si debe permitirse que los mininos salgan de casa. Lo que es cierto, es que **las mascotas afrontan más riesgos en el exterior**. Sea como sea, **el Siamés es un gato que puede salir en condiciones muy específicas**, como lo sería un **jardín acondicionado para gatos**. Además, el Siamés es tan llamativo que ¡alguien podría llevárselo!

Consejos

- 1 Cepilla sus dientes a diario** de ser posible, o al menos varias veces por semana para evitar la acumulación de sarro y problemas dentales más adelante.
- 2 Revisa sus orejas mensualmente** y, de ser necesario, límpialas con una toalla húmeda. Irritación, mal olor o comezón ameritan una visita al Médico Veterinario.
- 3** Muchos gatos mantienen sus uñas de manera natural. Aun así, es necesario **revisarlas al menos cada 3 semanas** y recortarlas si están demasiado largas.
- 4** Si cuentas con un **jardín** y deseas que tu Siamés disfrute del **aire libre**, puedes **acondicionar un área para gatos**.
- 5** Aunque no salga de casa, **identifica a tu gato Siamés con una plaquita o un microchip**. El principal motivo por el cual no se recuperan las mascotas perdidas es la falta de identificación.



Salud y enfermedades comunes

Al ser una **raza natural y longeva**, el Siamés suele ser muy sano. Sin embargo, como ocurre frecuentemente con la crianza selectiva, algunas líneas han desarrollado **enfermedades hereditarias**. La más notoria de éstas es la **amiloidosis hepática**, que es la acumulación de proteína anormal en el hígado. Desafortunadamente, no hay una prueba genética para detectarla, sin embargo, es relativamente infrecuente.

Al igual que otras razas de gatos, los Siameses se enfrentan a la **cardiomiopatía dilatada**, una enfermedad del corazón que se puede manejar. Afortunadamente, el Siamés es **menos propenso que otras razas de registro a otra enfermedad del corazón** mucho más grave, la **cardiomiopatía hipertrófica**.

En el pasado, rasgos como el estrabismo se consideraban *simpáticos*. Hoy en día, los buenos criadores evitan estas características.

Consejos

- 1** **Compra a criadores responsables y éticos, que monitoreen a sus camadas.** Es la mejor manera de evitar enfermedades y toda suerte de padecimientos y problemas temperamentales.
- 2** **Ten al día las vacunas de tu Siamés, así como su desparasitación contra parásitos internos y externos.** ¡Ojo!, también los gatos caseros que no salen están expuestos a parásitos y enfermedades.
- 3** Lleva a tu gato a una **revisión periódica con tu Médico Veterinario.**
- 4** Si permites que tu Siamés salga de casa, aunque sea a un jardín, es fundamental que le pongas también las **vacunas complementarias**, en especial la de **leucemia felina**.



Dieta y nutrición

Los gatos necesitan proteína de origen animal. Los alimentos de mantenimiento de calidad contienen el aporte preciso, especialmente de **aminoácidos esenciales** como **arginina** y **taurina**. Los alimentos de mala calidad sustituyen la proteína animal con vegetal, lo que causa problemas digestivos y nutricionales a la larga.

Puesto que el Siamés **tiende a acumular sarro**, incluir un **alimento seco específico** para prevenir este problema es una muy buena idea. También se le puede dar alimento húmedo.

Es posible alimentar a tu gato con ingredientes frescos. Sin embargo, **las dietas frescas conllevan algunos riesgos**, como el de infecciones gastrointestinales o desbalances nutricionales y, en el caso del Siamés, problemas dentales. Si deseas dar una dieta de este estilo, **¡consulta a tu Médico Veterinario!**

El ingrediente más importante en la dieta de cualquier gato es el agua. **Tu Siamés siempre debe tener acceso a agua fresca y limpia.** Esto ayuda a prevenir problemas renales.



Datos curiosos sobre los gatos Siameses

El Siamés despierta **verdadera pasión entre los amantes de los gatos** y, a lo largo de su historia, ha acumulado no pocas curiosidades.

La primera mención del Siamés data del **siglo XIV**. Aparece en el **Tamra Maeo**, un libro donde se describen 17 tipos de gatos de buena suerte y 6 que no se consideraban un buen augurio. En este libro también se mencionan el **Korat** y el **Burmés**.

En **Tailandia**, su país de origen, los Siameses solían ser gatos de **templos** y **palacios**, y cuenta la leyenda que **custodiaban anillos y otras joyas preciosas**, portándolas en la cola.

También existía la creencia de que los Siameses **ayudaban a las almas de los muertos a transitar a la vida venidera** y, por este motivo, todavía son **reverenciados en Tailandia**.

Los tailandeses estiman tanto a estos gatos que se rehusaban a venderlos pero, una vez que salieron del Sudeste Asiático, los Siameses conquistaron el mundo.

A principios del **siglo XX**, los amantes de los gatos experimentaron un verdadero furor por el Siamés y otras **razas exóticas** como el Persa. Fue tan fuerte la moda que muchas razas autóctonas estuvieron por desaparecer.

Los gatos Siameses son icónicos y se han hecho **famosos en películas de dibujos animados** como La dama y el vagabundo y también en Los aristogatos.

Existe un desacuerdo entre los criadores modernos sobre cómo debe ser el Siamés. Unos opinan que un gato de conformación más moderada es más fiel al original, mientras que otros aseveran que el Siamés siempre ha sido un gato de extremos. Así pues, hay dos variedades de Siamés, uno sumamente estilizado y otro de cabeza mucho más redonda. A éste último, se le llega a conocer como **gato Thai**.

Compatibilidad

No cabe duda de que el gato Siamés **no es para todas las personas**. Esta raza requiere un **gran compromiso de tiempo y energía** pero, si lo que buscas es un compañero **leal, devoto y ocurrente**, no hay mejor gato que el Siamés.

Puesto que este gato es de **alta energía** y necesita **mucha estimulación mental**, quizá no sea el mejor para departamentos pequeños, aunque definitivamente esto se puede compensar con **juguetes interactivos, árboles para gatos** y otras monerías.

No olvides proteger a tu mascota con Bravecto® Plus,
12 semanas de protección contra pulgas, garrapatas y ácaros.



Bravecto® Plus SAGARPA Reg. Q-0273-252

Copyright © 2022 Merck & Co., Inc., Rahway, NJ, USA and its affiliates. All rights reserved.

En caso de reacción adversa, repórtalo al correo: farmacovet@merck.com

Fuentes: Helgren, A. J. (2013). Encyclopedia of Cat Breeds: a complete guide to the domestic cats of North America (Bob Schwartz, fotografía; Michele Earle-Bridges, ilustración; 2da ed.). Barron's Educational Series, Inc.

The International Cat Association. (12 de febrero de 2019). The Siamese Breed. <https://tica.org/breeds/browse-all-breeds?view=article&id=1227:the-siamese-breed&catid=48>

The International Cat Association. (1 de mayo de 2009). Siamese Breed Group Standard. <https://tica.org/phocadownload/si.pdf>